
 

 

 

 

     

新年を迎えて ～これからも地域とともに～ 

                       校長 小林 三高 

２０２３年がスタートしました。今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

今回は皆様に報告したいことがあります。昨年の１２月に決定したことですが、吉賀高校が文

部科学省から「キャリア教育優良校」として表彰されることになりました。選ばれた理由は「アン

トレプレナーシップ教育を実践し成果を挙げていること」「キャリアパスポートの有効活用ができていること」の

２点です。このように表彰されることになったのも、生徒の皆さんの

頑張りがあってこそのことですし、課題に対して勇気を持ってチャレ

ンジできたからだと思います。さらに、地域の皆様のご協力のおかげ

であると感謝しております。このことをベースにして、地域の皆様と

連携しながら吉高の力をさらに高め、今以上に魅力ある学校にしてい

きたいと思います。 

最後になりますが、感染症予防対策につきましては昨年に引き続き

気を緩めることなく継続したいと考えておりますし、今年度のまとめ

の学期である３学期が充実したものになるよう、みんなで努力してい

きたいと思います。 

 

 

    

昨年１２月に吉賀高校卒業生の森下 敬典（もりした けいすけ）さんが本校に来られ

ました。森下さんは現在、広島でペットフードやペット関連グッズを取り扱う株式会社モ

リシタという会社の会長をしておられます。森下さんは、最近の吉高生の活躍を新聞や人

伝に聞いて知り、とても嬉しく思われ、「吉高のために何か協力がしたい。」との想いか

ら、吉賀高校に多額の寄附を頂きました。 

その際、森下さんに生徒の皆さんが取り組んでいるアントレについて説

明をしたところ「昔はアントレとかは無かった。とても素晴らしい活動を

していますね。」と話しておられました。 

寄附は大切に保管し、今後使い道を検討していきます。 

←左から校長、森下さん、教頭 

 

 

 12月9日（金）、12日（月）に町内の小学校との連携で、吉高３年生が町内の小学校を訪問し「サクラマス・

とーく！」で小学生と交流しました。小学生と吉高生が混合で数人のグループに分かれ、まず自己紹介をし、人生

グラフを見ながらお互いに語り合いました。その後、懐かしみながら給食を食べ、昼休みには小学生と会話をした

り一緒に校庭で遊んだりして、それぞれに交流を深めました。最初はお互いに緊張している様子でしたが、徐々に

打ち解け、小学生も高校生も良い笑顔や真剣な顔がたくさん見られました。また、自分の人生を振り返ったり人生

の先輩として小学生と会話をしたりすることで、新たな視点を持つことができた生徒も多かったようです。この経

験を今後の人生に活かしていってほしいと思います！ 
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３年生「サクラマス・とーく！」で小学校を訪問しました 

吉賀高校卒業生の森下さんから寄附をいただきました 



 

 

 

 １２月１５日（木）、総合的な探究の時間に「アントレプレナーシップ教育（アントレ）」の中間発表会を本校

にておこないました。１年生９班、２年生１６班の各プロジェクトごとに、スライドを使用しながら１・２学期の

活動をふり返り、失敗や成果から学んだことや発見したこと、今後の活動の目標などをそれぞれ話しました。発表

後は、聞き手が質問したり感想を述べ、相互に学びを深める時間となったようです。また、これまでの活動や発表

を通じて、自信を持てた様子の生徒も多く見られました。発表会の最後には、連携大学の教授からお褒めの言葉や

今後の活動へのアドバイスをいただきました。生徒たちは、今回の発表会での学びを元に、今後のアントレの活動

をさらに発展させていく予定です。地域の皆様には沢山のご協力をいただいており感謝申し上げますとともに、引

き続きのご声援をどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

【活動、発表会をふり返っての生徒コメント】 

●１年２組 秋田 歩太 

僕達のアントレは「猪肉と柿を使った商品開発」です。このプロジェクトは、食を通じて吉賀町を活性化させた

いと願い、放置柿と鳥獣被害防止の観点から猪の肉を使って一石二鳥という考えで始まりました。最初はライスバ

ーガーとのコラボを考えたり猪肉と柿のそぼろを作ってみたりしました

が、僕達が想像しているより難しいことが沢山ありました。それでも試行

錯誤し肉に合う柿のタレを作ってみると、見事にはまり良い感じに仕上げ

ることができました。また、僕達はこのアントレの活動で苦戦もしました

が、皆で意見を出し合い、より良い方向に向かって協力することの大切さ

や、良かった点、ダメだった点を振り返ることの大切さ、振り返りを活か

し、次の行動に向かってしっかりと計画を立てることの大切さという、良

い学びを得ることができました。今後はタレに合う肉の開発をし、実際の

商品化に向けて動いていく予定なので、これからも僕達の活動を応援して

下さい！ 

 

●２年２組 松本 美咲季 

 私達のプロジェクトは「学校の中庭に花壇を造る」です。このプロ

ジェクトは、生徒や先生方が花壇を見て笑顔になったり、リラックス

できる場所を作りたいという想いから始まりました。この活動を通し

て学んだことは、まわりの協力を得ることの大切さ、とりあえず行動

を起こす大切さ、早めに計画を立てることの大切さです。中間発表で

は、質問やアドバイスを沢山もらったので、今後の参考にさせていた

だきます。３年生が卒業するまでに花壇を完成させ、華やかに送りた

いと思います。そして、後輩たちに引き継いでもらえるようなプロジ

ェクトにしたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１・２年生「アントレ中間発表会」 

「アントレプレナーシップ教育成果発表会」のご案内 

日時：202３年 2月 10日（金）13：15～16：0０ 

会場：六日市体育館 

地域の皆様のご

来場をお待ちし

ています♪ 

 


